
了解不同市場 利抓「帶路」機遇
林鄭：港與東盟簽協定成里程碑 做好「超聯人」與世界接軌

香港文匯報訊（記者 殷翔）為期兩天的「第九屆世

界華人經濟峰會」昨日在港開幕，來自全球的華人代表

與會，共商在世界經濟不穩定的大局下，如何把握「一

帶一路」機遇，齊心協力促進世界經濟復甦。全國政協

副主席梁振英，香港特區行政長官林鄭月娥，外交部駐

港特派員謝鋒等主持開幕禮。林鄭月娥表示，「一帶一

路」和大灣區發展，將為香港、內地和世界其他地區帶

來巨大的機遇，為了抓住機遇，須學習和了解不同市場

的政治文化環境、商業格局和潛在合作領域。
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林鄭月娥在開幕禮上致辭表
示，現在全球經濟充滿了

不確定性，保護主義或民族主
義有增長趨勢，對全球經濟一
體化產生影響。峰會加強了中
國與東南亞、歐洲之間商貿和
文化的合作與交流。香港最近
剛與東盟10國簽署自由貿易協
定和相關投資協定，這是香港
與東盟雙邊貿易投資關係中的
一個重要里程碑，令香港與東
盟擁有更好的市場准入性，帶
來新的商機，進一步促進雙方
的貿易和投資。
她又指，世界經濟迫切需要一
個新的強大動力，「一帶一路」
倡議涵蓋了全球四分之三陸地和
近60%人口，通過鼓勵更緊密的
經濟、基礎設施和文化交流實現
共同繁榮。
她又強調香港在「帶路」中充
當「超級聯繫人」的重要角色：
「香港善於建立聯繫，我們的經
濟一直是最自由和最具競爭力

的。香港社會也是最容易接受不
同文化和價值觀。我們有悠久的
開放歷史，我們與世界各地接
軌，並一直是國家通往世界的門
戶。」

「帶路」涉港措施年底前落實
林鄭月娥透露，香港正與中央

有關部門磋商，年底前落實香港
全面參與「一帶一路」的各項措
施，內容涉及金融、基礎設施、
經貿便利化、人民幣債券、項目
接口、糾紛仲裁，以及粵港澳大
灣區建設等多個領域。
本次峰會吸引了兩岸三地商界

代表，和東盟、澳洲、歐洲等地
逾500名代表出席，邀請到來自
25國、超過100名傑出主講人前
來分享見解，包括印尼副總統卡
拉、印尼前總統蘇西洛、泰國前
副首相素拉吉、澳洲維多利亞州
長琳達德紹、巴基斯坦前總統穆
沙拉夫、香港中華總商會會長蔡
冠深等。

外交部駐港特派員謝鋒昨日
在「第九屆世界華人經濟峰
會」上致辭時表示，本次峰會

召開的大背景，是中國共產黨第十九次全國代
表大會成功舉行。大會開啟了中國特色社會主
義新時代，確立了習近平新時代中國特色社會
主義思想，不僅引領中國踏上全面建設社會主
義現代化強國的新征程，而且為世界各國及包
括廣大華商在內的中外企業家們帶來了歷史性
新機遇。

他表示，中國更高質量的發展帶來持續增長機
遇；中國更高水平的開放帶來巨大投資機遇；中
國人民對美好生活的嚮往帶來廣闊市場機遇；中
國企業「走出去」帶來共同發展機遇；「一國兩
制」行穩致遠帶來「內地+香港+『一帶一路』沿
線和相關國家」三方合作機遇。
謝鋒表示，外交部駐港公署將按照十九大和習

近平主席視察香港系列講話精神和要求，繼續做
國家主權、安全和發展利益的堅定守護者，做特
區對外交往合作的積極促進者，做香港同胞海外

合法權益的忠實維護者。同時，發揮外交所長，
做實做深「內地+香港+『一帶一路』沿線和相關
國家」三方合作平台，推動培育務實合作專案，
優勢互補，合作共贏。
他希望中外企業家緊緊抓住新時代中國特色社

會主義建設、「一國兩制」行穩致遠及「一帶一
路」、粵港澳大灣區建設帶來的歷史性機遇，在
內地、香港的快速發展和深度融合中找到新商
機，早行動、早參與、早收穫。

■香港文匯報記者 殷翔

謝鋒：早行動早參與早收穫
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�
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 文森）勞工
及福利局局長羅致
光昨日與社福團體
會晤，多個團體在
會前到場請願，促
請局方盡快落實全
民退休保障、全面
檢討綜援水平及加
強支援有特殊學習
需要的學童等。羅
致光在接收請願信
後表示，歡迎社會
就綜援提出意見，
局方樂意聽取。
社會服務聯會昨日舉行「與局長

對談」的閉門會晤。關注綜援低收
入聯盟及關注學童發展權利聯席等
多個團體，一行數十人在會前到場
請願。他們拉起橫額，手持印有
「社區服務上千元，基層只能夠摸
門」及「特殊學習需要種類多，資

助服務不能拖」的標語。
團體表示，特區政府在過去20年沒有全

面檢討綜援制度，現時的綜援金額水平按社
會保障援助物價來調整，惟過去5個年度的
水平低於整體通脹，要求政府全面檢討綜援
及租金津貼釐定機制。

團體指，現時綜援及學生資助制度的津
貼金額及項目未能符合學生的學習需要，包
括未能保障兒童發展興趣的權利，建議把課
外活動納入綜援津貼項目中，並為領取綜援
的小學生提供在校免費午膳。團體又促請特
區政府降低學生資助全額津貼門檻至入息中
位數的六成。
另外，亦有團體爭取全民退休保障，他
們高叫「高齡海嘯嚇市民」及「全民退保唔
拖得」的口號，指特區政府推出的高齡津貼
及長者生活津貼有資產審查「又審又查」，
要求政府盡快落實無審查的全民退保，讓長
者有尊嚴地安享晚年。

香港文匯報訊（記者 文
森）立法會福利事務委員會昨
日討論明年的綜援及公共福利
金調整機制。勞工及福利局局
長羅致光指出，根據9月底數
據，綜援金額將上調1.2%，綜
援戶的租金津貼則增加1.3%，
該局會在12月申請撥款時再根
據10月底數據，提出實質加
幅，明年2月1日執行。
羅致光表示，目前的綜援指
數有更新機制，若各界對綜援
有意見，特區政府樂意聆聽，
惟現時未有打算全面檢討。他
續說，租金津貼的指數統計符
合科學準則，但了解與大部分
人的客觀感覺有異，關愛基金
打算向目前正租住私樓而租金
高於綜援計劃下租金津貼的綜
援戶（即超租戶），提供額外
租金津貼。
他表示，政府會先向扶貧委
員會提交新方案，並試行兩
年，期望日後恒常化，成為綜
援租金津貼的一環。
會上多名議員關注綜援金調
整追不上實際情況，促請當局
全面檢討綜援制度。他們亦不

滿特區政府有意將申領長者綜
援的年齡，由60歲提高至65
歲的建議。工黨立法會議員張
超雄提出「促請港府全面檢討
綜援調整的制度」及「要求政
府擱置提高申領長者綜援的年
齡至65歲」的兩項無約束力動
議，均獲一致通過。福利事務
委員會更就檢討綜援制度，同
意召開立法會公聽會。

柯創盛：加得少不如不加
此外，有議員形容1.2%的加
幅為7年來最低，坦言不滿加
幅與現實脫鈎。民建聯立法會
議員柯創盛表示，基層市民多
反映綜援加幅少，觀感很差，
「加這麼少，不如不要加。」
柯創盛反問羅致光啟動綜援

制度全面檢討的困難，坦言加
幅未能符合受助人的需要。他
並對收緊申領長者綜援的年齡
感到震驚，認為是對長者很大
的障礙及困擾。
他又問有什麼方法幫助長者

投入勞動市場，並質疑特區政
府在提出新修訂時沒有諮詢業
界及持份者。

綜援擬加1.2% 明年2月執行
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香港文匯報訊（記者 尹妮）衛生署調查發現，54%港
人誤以為傷風感冒要服用抗生素。但衛生防護中心基層醫
療抗生素導向諮詢小組主席陳銘偉說，抗生素對普通傷
風、感冒沒有效用，提醒市民服用抗生素前要先諮詢醫
生。衛生署衛生防護中心推出基層醫療抗生素導向計劃涵
蓋3種感染，包括急性咽喉炎、女性急性膀胱炎、普通皮
膚和組織感染，列出建議使用抗生素種類、劑量和用藥時
間。
衛生防護中心昨日推出「基層醫療抗生素導向計劃」，
及經修訂的醫院間跨專業抗生素用藥指引《效果》。中心
總監黃加慶表示，旨在為社會及醫院的醫護人員應對不同
感染提供全面及最新的臨床指引。他續說，基層醫療是整
個醫療系統的首層，而家庭醫生是主要的服務提供者，他
們在臨床接觸病人時，謹慎處方抗生素，並教育和加強病
人對安全使用抗生素的自我管理能力，在應對抗菌素耐藥
性問題上扮演關鍵角色。
黃加慶續說，中心徵詢基層醫療抗生素導向諮詢小組的
意見後，為家庭醫生日常所見的感染，例如急性咽喉炎、
女性急性膀胱炎及普通皮膚和軟組織感染等，訂立實證為
本的抗生素須知，旨在減少不必要處方及抗菌素耐藥性出
現。小組主席陳銘偉表示，此3種感染屬於處方抗生素的
常見病例，故以此作為指引，委員會未來亦會逐步推出其
他的抗生素指引。
陳銘偉指，目前本港缺乏私家醫生處方抗生素的數據

庫，故要進行全港普查有一定難度，但也期望私家醫生作
出配合，在知悉病人是細菌感染才處方抗生素；病人服用
前亦要向醫生了解清楚。

傷風食抗生素無用
逾半港人「搞錯咗」

香港文匯報訊（記者 陳文華）是
藥三分毒。質子泵抑制劑（PPI）是
一種常見治療腸胃疾病的藥物，但香
港大學醫學團隊昨日公佈一項調查顯
示，長期或頻密服用該藥物者，患上
胃癌的機率以倍數增加。每周最少服
用一次PPI者，較每周服用少於一次
者，患上胃癌風險增加2.44倍；每天
服用者風險更高達4.55倍；每天服用
且服用年限長達3年或以上者，患胃
癌風險是每周服用少於一次者的8.34
倍。團隊呼籲醫生在處方PPI時更加
謹慎，減少患者不必要服藥。
港大藥理及藥劑學系副教授陳慧賢
表示，PPI常用於治療消化性胃潰
瘍、胃酸倒流及消化不良，是世界上
最暢銷的藥物之一。但過往有研究發
現，長期服用PPI或會加速胃黏膜萎
縮及導致胃內細菌增生，從而增加患
上胃癌風險，但有關說法一直未有充
分醫學證據證實。

港大內科學系與藥理及藥劑學系研
究團隊分析自2003年至2012年間，
63,397名於香港公立醫院接受幽門螺
旋桿菌治療的患者，服用PPI與罹患
胃癌的情況。當中3,271人在治癒幽
門螺旋桿菌後，因胃部組織已被細菌
破壞而遺留不同類型的胃部疾病，仍
需每周服用PPI一次或以上，平均服
用年限為2.7年。
港大內科學系腸胃及肝臟科講座教

授梁偉強表示，研究發現每一萬名需
每周服用PPI至少一次者，胃癌發病
率為8.1%，較每一萬名無服用PPI者
多4.3個個案。但長期或頻密服用PPI
者，患上胃癌的機率以倍數增加。
當中每周最少服用一次PPI者，較

每周服用少於一次者，患上胃癌風險
增加2.44倍，每天服用者風險更高
4.55倍。每天服用且服用年限長達一
年或以上者，患胃癌風險是每周服用
少於一次者的5.04倍；服用兩年以上

者，患胃癌機率更達6.65倍；3年或
以上者風險達8.34倍。
研究團隊同時發現，若患者服用另

一種胃酸抑制藥物─H2受體阻抗
劑，沒有發現與胃癌風險有關。相關
研究成果已於上月底在國際學術期刊
《Gut》發表。

香港文匯報訊（記者 陳文華）今日是「世界糖
尿病日」，全世界每6秒就有1人死於糖尿病相關
的疾病，香港年齡介於20歲至79歲的成年人中，
約每10人便有1人患有糖尿病。在糖尿病治療中，
糖尿病患者的自我監察十分重要，北區醫院推出手
機應用程式「糖尿通」，透過收集及分析病人血糖
記錄、覆診提示等功能，讓患者更好監察病情。
新界東醫院聯網約有8萬名糖尿病患者，北區醫

院糖尿科於2015年9月至11月的一項調查顯示，
89%受訪患者有家居血糖記錄習慣，但61%未在覆
診時攜帶血糖記錄簿。另93%患者使用智能手機，
74%使用手機應用程式。
新界東醫院聯網資訊科技部總經理蔡小慧表示，

團隊用一年時間研發「糖尿通」，首半年將在新界
東聯網試行。「糖尿通」自10月上架以來，平均
每周有逾500次下載，現時累積逾3,000次下載
量。
現年77歲已退休的黃先生，有6年糖尿病史，使

用「糖尿通」約3星期。他認為「糖尿日誌」功能
最實用，每次輸入後可自動統計並分析每周、每月
血糖平均值及變化趨勢。「糖尿通」具自動分析功

能，能呈現每周及每月糖尿變化趨勢及平均值，以
及不同食物對血糖指數的影響。現時他覆診時會將
相關記錄打印，一併帶給醫生參考，平時亦會將記
錄透過WhatsApp傳予醫生，方便溝通。
北區醫院內科部副顧問醫生黃渭湘建議患者每周

3日篤手指驗血糖，每日篤4次，分別在3餐前及
入睡前，並將相關數據於「糖尿通」記錄，待覆診
時可提供予醫生參考。

長服最暢銷胃藥 胃癌風險倍增 北院新App助糖尿患者自測血糖

■「糖尿通」可收集及分析病人血糖記錄，及有覆
診提示等功能。 香港文匯報記者陳文華 攝

■港大醫學團隊昨公佈有關服用PPI
引致胃癌的調查結果。

香港文匯報記者陳文華 攝

■多個團體昨日在會晤會場外請願。
香港文匯報記者文森 攝

■林鄭月娥在開幕禮上致辭。

■梁振英（後排左三）、林鄭月娥（後排右
三）、謝鋒（後排右一）等主持開幕禮。


